News >

Ostschweiz >

### Verein «Mensch zuerst»

# Der Mensch zählt, nicht die Behinderung

Freitag, 01.02.2019, 15:33 Uhr





Dieser Artikel wurde 5-mal geteilt.



Menschen mit Beeinträchtigung sollen Verantwortung übernehmen.

04:40 min, aus Regionaljournal Ostschweiz vom 01.02.2019.

Sich selber vertreten, selber mitbestimmen ist ein grosses Anliegen des Vereins «Mensch zuerst». Es geht darum, dass Menschen mit einer Behinderung ihre Stärken kennen lernen, lernen mit ihrem Handicap umzugehen und das Mitreden und Mitbestimmen aktiv gefördert wird.

## Mensch zuerst

In diesem Verein sind die Menschen mit einer Lernschwierigkeit die Chefs. Zuerst soll der Mensch wahrgenommen werden, erst dann die Beeinträchtigung. Daher auch der Vereinsname. «Wir nennen uns Menschen mit einer Lernschwierigkeit», sagt Mitgründer Christoph Lenggi.



Per du, leichte Sprache an der Fachtagung gelten gewisse Regeln. SRF/ANDREA HUSER

## Auf Augenhöhe begegnen

Der Verein bietet verschiedene Kurse und Weiterbildungen an. In erster Linie geht es um die Persönlichkeit, um Kommunikation, um relevante Gesetze oder auch um das Auftreten. «Früher habe ich mich geschämt, ich habe mich ständig versteckt. Seit ich im Verein bin, habe ich mich selber kennen gelernt und akzeptiere so wie ich bin», sagt Uwe Pfennig. Er ist seit vier Jahren im Vorstand des Vereins. Inklusion, dazu gehören, Orte der Begegnung schaffen, Orte, wo jeder Mensch wertgeschätzt wird, dies das Ziel des Vereins.

#### Verein

Der Verein «Mensch zuerst» wurde 2014 in Rorschach gegründet. Er organisiert von seinen Standorten in Rorschach und Zürich aus Kurs- und Weiterbildungsangebote. Der Verein ist eine Anlaufstelle für Menschen mit Lernschwierigkeiten, für Angehörige und Institutionen. Der Verein zählt 80 aktive Mitglieder.

Dieses Jahr organisierte «Mensch zuerst» die Rorschacher Fachtagung. Dort begegen sich Menschen mit einer Beeinträchtigung und Sozial-Profis. Rund 280 Personen nahmen teil.



280 Personen nahmen an der Rorschacher Fachtagung teil: 140 Sozial-Profis und 140 Menschen mit einer Beeinträchtigung.

SRF/ANDREA HUSER

SRF1, Regionaljournal Ostschweiz, 17:30 Uhr; hausa

News >

Ostschweiz >

## Mehr aus Ostschweiz >



Winterwetter
Viel Schnee führt
zu Unfällen



Stadt St. Gallen
Vom Schülerstreik
zur
ausgewachsenen
Klima-Demo



Der Winzer im Portrait Weingut Herzog im St. Galler Rheintal



Q Suchen

Home PLAY SRF Startseite Verkehr

News Sendungen A-Z Zambo

Sport Podcasts Hallo SRF!

Meteo TV-Programm

Kultur Radio-Programm

DOK Radioseiten V

Über SRF SRF Apps Datenschutzerklärung Impressum Shop Hilfe

Korrekturen Kundendienst

#### **SRG SSR**

SRF Schweizer Radio und Fernsehen, Zweigniederlassung RTS RSI RTR SWI 3SAT der Schweizerischen Radio- und Fernsehgesellschaft